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教 学 信 息  
 2019-2020学年第一学期第（04）号 

教务处十月份工作情况通报 

1、教务处组织 2019-2020学年度第一批专业第二课堂建设项目初审工作。

10 月 9 日中午 12:30，在教务处 2316 会议室召开了本学期专业第二课堂初审

情况说明会议。会议由李春雨处长主持召开。本学期第一批申批专业第二课堂

共 50 项，学校综合评审工作小组依据《阜新高等专科学校专业第二课堂建设

管理办法》的有关要求，结合专业教学实际需求，充分考虑学校的教学条件和

基础设施，第一批拟对周双喜等九个教学团队申报项目进行启动建设。李春雨

处长就本学期专业第二课堂方案初审情况做了总体说明，并对九个暂定批准实

施的专业第二课堂项目提出具体修改完善意见，要求在 9 月 15 日前九个项目

再次修改建设方案后重新提交进行二次审核。同时，强调学校专业第二课堂建

设任务是一项长期工作，要求各教学单位及教师，认真解读学校文件要求，在

学生培养的全过程针对性实施第二课堂教学工作，学校本着成熟一个建设一个

的原则，动态推进此项工作。对学校审批通过的项目将实施全过程质量监管，

各建设项目要严格执行教学任务书的要求，以典型工作任务实施为基础，高质

量完成专业第二课堂的建设工作。会后下发了所有申报项目的初审反馈意见。 

2、2019高职扩招教学相关工作启动实施。 

（1）10月 9 日本年度高职扩招学生报道，8个教学单位 10个扩招专业开

展专业教育及教学实施办法的培训工作。每个专业委派专业教师担任班主任，

全程负责本专业的教学组织实施与日常管理工作。在专业教育活动中，各专业
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将学校的专业结构及本专业的教育教学要求、师资队伍、教学条件和实习就业

等工作全面进行介绍说明。观看了学校的宣传片和各专业的综合介绍，针对性

的培训扩招学生云班课在线教学平台的使用方法和考核要求，组建班级微信群

和 QQ群方便联系沟通，下发本学期课程表及考试时间安排。 

（2）10月 12日起 19年扩招人员教学全面启动实施。 

10 月 12 日 19 年扩招中的 5 个专业进行了第一次集中面授课程的教学实

施，通过第一天的集中面授上课情况看，各学员对我校的教学安排组织高度认

可，学员的学习热情良好。同时在集中面授过程中，对部分学员提出的针对性

问题进行解答和说明。各任课教师严格考勤和课堂组织，确保教学质量。 

（3）10月 14日下午 3:50召开 19年扩招教学专题会议。 

针对扩招学生报道及第一次集中授课过程中存在的相关问题和学生反馈

的有关意见，教务处组织召开本次扩招专业教学专题会议。吕东春校长、魏彤

光副校长、教务处负责同志及各相关系主任与每个扩招专业班主任参加会议。

专题会议由魏彤光副校长主持，会前各专业具向学校报告了各专业报道情况及

个别未报道学生的确认情况。 

教务处李春雨处长结合扩招人员教学实施及近期反馈的针对性问题进行

了具体布置说明。第一，要求各专业负责教师及任课教师高度重视今年的扩招

教学工作，要从即是教学任务同时也是政治任务的高度认识和把握教学实施；

第二，对国家的有关文件精神和学校教学实施的有关要求所有教师必须严格把

握，统一思想统一认识，对学生提出的针对性问题要统一标准进行解答，同时

相关复杂问题第一时间要与学校分管校长报告；第三，强调教学纪律，管理好

相关工作群，注意群内信息的掌握，严格要求教学群不讨论教学以外的其他工

作和话题，个别问题个别电话或来校沟通说明，注意网络舆情导向的监管。第

四，对本学期扩招教学的教学质量监管与考核评价体系进行了具体要求，对考
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试考核要求进行布置。 

吕校长在专题会上发表重要讲话。对前期的扩招准备工作及教学组织工作

的稳步开展都给予了高度的肯定，并要求对待退役士兵这类特殊的学生群体要

有高度的政治意见和主人翁责任感，做好的服务，提高教学质量，形成好的校

风，获得社会的认可，提高学校各专业的对外知名度。要利用好高职扩招这一

平台，加大专业建设与宣传力度，使其对全日专业的招生及社会影响起到积极

的引导作用。对接下来的扩招教学工作提出具体要求。 

魏彤光副校长在主持会议时强调，全校上下要对扩招人员的上课状况、生

源特点及社会影响等方面全面详细了解，并要求所有教师面对目前复杂的社会

办学模式，务必提高政治站位，把握国家文件精神，一定要按国家有关文件精

神和省教育厅要求落实相关工作，按全日制专业教学标准完成好教学安排及教

学任务。会后下发了《2019年秋季扩招教学实施的有关说明》。此次会议的召

开，统一了思想认识，对关键问题的处理进行了明确，为一段时期以来的扩招

教学工作打下坚实基础。 

（4）10月 15日扩招专业学生教材全部发放完毕。 

（5）10 月 19-20 日，思政部教师利用周末时间完成对 2019 级扩招学生

716人的大学生思政政治课教育学习 APP的安装指导与使用培训工作，学员完

成“学习通 APP”安装激活开通工作，已进入学习状态，思政部责成具体教师

分别负责不同专业学生的学习指导与学生质量评价工作。 

3、10月 18 日高职专业带头人申报答辩工作实施。 

10月 18日下午及 10月 21日上午，在 1号楼六楼多媒体教室进行了第一

轮专业带头人答辩。魏彤光副校长、教务处、督导办、科研处相关人员组成评

审工作小组对全校 23个高职专业的专业带头人答辩进行了评审。 

4、系部教学动态 
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（1）2019 年 10 月 16 日上午，人文系导游专业及计信系 17 广告设计与

制作专业学生赴海棠山开展了旅游文创项目调研活动。18 级导游讲解队承担

了讲解任务，引领同学们全面深入地了解了海棠山的自然风光、藏传佛教和摩

崖造像。通过导游专业学生的讲解，广告设计专业学生对旅游文创的设计有了

更多更全面的认识，为下一步的设计积累了很好的素材和灵感。计信系老师专

业设计讲解，也使导游专业发现了平时训练的欠缺之处。此次实训活动，弥补

了两个专业课堂教学的不足，拓宽了同学们的视野，对于专业学习将起到促进

作用。 

（2）10 月 10 日中午 11：50 在 1422 多媒体教室农牧系动物医学专业教

研室召开师生专业研判会议。全体专业教师及 2018 级高职动物医学专业学生

150余人参加，会议由王学恩副主任主持。在专业研判会议中李春雨老师从学

生学习目标的建立、教师如何教与学生如何学、动医专业发展与学生职业规划

引导、校企合作和产教融合等几个方面与广大师生进行了深入研讨分析，为今

后专业发展建设提出工作要求，对专业教师的教育教学工作进行了分析。王学

恩主持会议并就“实践教学小助手”和“学生职业导师制度”两项具体工作

进行了布置，对学徒制试点专业建设的近期工作进行了说明。此次会议是动物

医学专业在教学改革和日常专业工作实施工作中新的尝试，对专业建设起到积

极的促进作用，也使全体师生进一步明确了教学工作目标和学习目标。 

 

                  阜新高等专科学校  教务处  

                    2019年 10 月 24日 


